



39 rue Franklin  
69120 VAULX EN VELIN

 06 79 34 73 34  
[president@avvv.fr](mailto:president@avvv.fr)

Madame La Maire Hélène GEOFFROY  
Mairie de Vaulx en Velin  
Place de la Nation  
69120 Vaulx en Velin

Vaulx-en-Velin le 29 juillet 2025

Objet : manque d'entretien du cimetière de l'église

Madame la Maire,

Notre association travaille actuellement avec vos services sur la mise en place de parcours patrimoniaux dans le village et à la définition et mise en place de panneaux informatifs pour mettre en valeur et sensibiliser les habitants aux différents éléments patrimoniaux du quartier du village. Plusieurs de nos membres sont aussi parties prenantes dans le printemps des cimetières dont le succès est réel chaque année. D'autre part, vous savez notre sensibilité à la propreté et au bon entretien de notre ville et de ses équipements.

C'est pourquoi nous nous étonnons de l'état de « quasi abandon » du cimetière du village (voir photos jointes). Plusieurs anciens nous ont fait part de leur dépit face au manque d'entretien par la ville de ce site. Nous leur avons expliqué que du fait d'une démarche d'entretien raisonné et écologique, un certain nombre d'actions ne sont plus envisageables et nous le comprenons (utilisation de produits phytosanitaires, désherbage systématique,...). Toutefois nous ne pouvons que les comprendre lorsque nous visitons ce site où l'on peut noter en particulier :

- La présence d'espèces de végétaux invasives et surtout de plantes dangereuses (dont le raisin d'Amérique dont les fruits sont réputés mortels),
- La présence de plusieurs tombes effondrées et cassées depuis plusieurs années et en particulier celle de Gilbert Boissier,
- La totale absence d'entretien de certaines tombes abandonnées depuis des années,
- Des allées encombrées d'herbes folles et de branches dépassant de certaines tombes
- L'absence de tout désherbage (manuel ou coupe au rotofil) depuis plusieurs mois (certaines mauvaises herbes au milieu des allées mesurent près d'un mètre et rendent la marche difficile surtout pour les personnes âgées nombreuses à fréquenter le site),
- La panne du système de fermeture de nuit laissant donc le site accessible 24h/24

Ce quasi abandon du site nous étonne d'autant plus que les autres cimetières de la ville sont, eux, plutôt bien entretenus (pelouse tondues, rotofil passé régulièrement).

Nous vous demandons donc urgemment de mettre l'entretien du cimetière de l'église au niveau de celui des autres cimetières de la commune, de faire arracher toutes les plantes invasives et dangereuses, de faire réparer urgemment le système de fermeture du portail, de lancer une grande campagne de « récupération » des tombes abandonnées et de leur réintégration dans les biens municipaux, et, pour les tombes non abandonnées de faire réaliser les travaux aux frais des propriétaires des tombes.

Veuillez recevoir, Madame la Maire, nos salutations les meilleures

Monique FORAY  
Vice-Présidente AVVV



